
平成 29 年 11 月 22 日開会

第 15 回 （ 平成 29 年 11 月 ）

宮 津 市 教 育 委 員 会

定 例 会 議 事 録



第 15 回（平成 29 年 11 月）宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 平成 29 年 11 月 22 日（水）午前 9 時

場 所 宮津市役所応接室

出 席 委 員 山本雅弘 生駒正子 速石委員 田﨑公子 田崎浩二

事 務 局 永濱教育次長 宮﨑学校教育課長 河原社会教育課長

大槻総括指導主事 中村学校教育課参事 垣中学校教育課参事

泉指導主事 河合学校教育係長

（傍聴者 1 名）

１ 開 会

２ 前回会議録の承認

３ 会議録署名委員の指名

４ 会期の決定

５ 教育長報告

６ 議 事

(1) 議題 44 号 平成 29 年度宮津市一般会計補正予算(12 月)(教育委員会関係分)について

(2) 議題 45 号 宮津市立図書館基本的運営方針(案)について

(3) 議題 46 号 公の施設の指定管理者の指定について

７ 報 告

(1) 平成 29 年度宮津市一般会計補正予算(11 月専決)(教育委員会関係分)について

(2) 宮津市立学校児童生徒の問題事象について

(3) 宮津市小中一貫教育推進基本計画(案)について

８ そ の 他

９ 閉 会

－開会：9:00－

山本教育長 只今から、平成 29 年第 15 回宮津市教育委員会定例会を開会し、た

だちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第 2「前回会議録の承認」

生駒教育長職務代理者と田崎(浩)委員にお世話になります。

■次第 3「会議録署名委員の指名」

会議規則第 18 条第 2 項の規定により、教育長において田崎(浩)委

員と田﨑(公)委員を指名しますので、よろしくお願いします。

■次第 4｢会期の決定｣

本日の定例会の会期は、１日といたしたいと思います。

これにご異議ありませんか。

出席委員 異議なし



山本教育長 ご異議なしと認めます。よって会期は、本日 1 日間と決定いたしま

す。

山本教育長 ■次第 5「教育長報告」

【はじめに】

各委員の皆様には、11/2 の研修会にお世話になりありがとうござい

ました。ICT に関して理解を深めていただいたと思っております。

また、11/6 総合教育会議もお世話になりありがとうございました。

【報告事項】

１ 市立幼稚園・小中学校の状況について

◎京都府中学校駅伝競走大会の結果

宮津中学校 男子 10 位 女子 17 位

優勝は桂中学校

丹後ブロック（男子）：峰山中学校 4 位 網野中学校 8 位

宮津中学校 10 位 江陽中学校 18 位

（女子）：峰山中学校 4 位 丹後中学校 15 位

網野中学校 16 位 宮津中学校 17 位

大宮中学校 19 位 橋立中学校 23 位

良い天候の中でレースができた。5 位までが近畿大会へ出場しま

す。マリーンピアでは最後のレースとなり、次回以降は口丹波の

コースとなります。

◎京都府立丹後郷土資料館

イベントで養老小学校が語り部として参加していただいた。

◎市立学校における問題事象

市内小中学校で問題事象が発生。後刻詳細報告させていただく

が、学校目線での対応となってしまう課題がある。今後は保護者

目線での対応が重要。

２ 教育委員会事務局移転 福祉・教育総合プラザの開所について

11/27 新体制でオープン。午前 11 時から開所式予定

教育委員の皆様も是非出席していただきたい。良い施設ができ

る。しっかり心を入れて取り組んでいきたい。

３ 再編に向けての状況について

［橋立中学校での養老・日ヶ谷地区生徒の様子］

10/30 橋立中学校（養老・日ヶ谷地区生徒）の保護者との意見交

換会を開催。学校長等も参加いただき、学校での状況報告や家庭

での様子など意見交換を行い、特段の問題等もなく学校生活を過

ごしている状況。

［養老小学校の再編協議］

11/7 養老・日ヶ谷地区保護者との意見交換会を開催

・今後保護者としての意見をまとめていただく予定

［日置小学校の再編協議］

11/8 日置地区保護者との意見交換会を開催

・今後、保護者としての意見をまとめていただく予定。

４ 教育効果向上に向けた勤務時間適正化への今後の取組について

学校教職員の出退勤記録をまとめていく。各市町も動いている。

本市も先行して試行していくこととしており、学校教職員全員

を対象にしてカード式読取方式によるシステムを導入予定。

H30.4 月から本格実施していく。国の議論でも出退勤記録管理は

当たり前との声も出ており、4%加算手当も時間外手当へ移行して
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はどうかとの意見も出ている。

府立校では部活動休止日も週休日 1 日、平日 1 日実施している。

市立中学校も状況に応じて、同様の方向で 11 月から進めてほし

い旨連絡している。H30.4 月から実施していくよう学校現場とも詰

めていきたい。

子どもたちの健康、教育活動等総合的に勘案しながら進めてい

きたいと考えている。

５ その他

〇小中一貫教育の推進を軸とした学力向上の取組の予算化を図

っていきたい。栗田小・中ブロックもパイロット校として実践を

しっかりと進めていきたい。

〇12 月市議会もスタートする。議会対応もしっかりと進めてい

きたい。

以上、教育長報告とさせていただきます。委員の皆様の御意見等が

あればよろしくお願いします。

市立幼稚園（宮津幼稚園）も本年が節目の年を迎えている。本年の

入園希望者に向けて、歴史・文化もある施設であることを周知なり宣

伝なりしていただきたい。

園だよりも含め、ＰＴＡなどへＰＲも必要。

30 年前には 100 周年として記念誌も作成された。

園児募集につながればと考えている。

園長と一緒になって、ＰＲの仕方も考えていきたい。

子ども子育て計画でも目標値を設定しており、そこに向けて取り組

んでいきたい。

それでは、議事に移ります。

議題 44 号「平成 29 年度宮津市一般会計補正予算(12 月)(教育委員会

関係分)について、事務局の説明をお願いします。

■平成 29 年度宮津市 12 月補正予算(案) 主要事業の概要

歴史資料館再開検討事業 予算額 800 千円

資料館再開に向けた検討調査費（展示室や既存施設の現況調査等)

資料館コンセプト等の検討分：H30 債務負担行為の設定 3,000 千円

・歴史資料館再開検討事業

平成 19 年度から休館している宮津市歴史資料館について、教育・

学術・文化の振興といった中核的役割に加え、まちなか観光の振興

や歴史資源を生かしたまちづくりに資する拠点施設として位置づ

け、早期の再開館を目指した検討を進めるもの。

H29：800 千円

〇文化・観光・まちづくりに係る関係機関や団体等との意見交換

〇展示室や既存設備の現況調査及びリニューアルに向けた検討

H30：3,000 千円(限度額)

〇文化・観光・まちづくりに係る関係機関や団体等との意見交換

〇資料館のコンセプト、運営方針等の検討
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〇設備の修繕や展示のリニューアルの内容等の検討

以上です。

ただいま、議題 44 号「平成 29 年度宮津市一般会計補正予算(12 月)(教

育委員会関係分)について、事務局から説明がありました。

本件については、9 月議会でも再開に向けた一般質問もありました。

委員の皆様から御意見等があればお願いします。

この事業の開館を待っていました。

施設等も老朽化等により傷んでいます。再開館に向けてかなりの費

用もかかってくる見込みです。

現在、休館中の歴史資料館をそのまま開館するのでは意味がありま

せん。一度リセットして中身を充実してリニューアルしたものをオー

プンしていきたい。

行ってみたくなるようなコンテンツはあるのか。

北前船、ガラシャなどあります。宮津のまちづくりが分かるような

要素は多々ある。それを皆様に見ていただけるような仕掛けも必要。

人的な課題もあるため、首長部局とも協議しながら取り組みたい。

中身もブラッシュアップしたものにしていきたい。まずは、再開館

に向けた検討を行うため補正予算とするもの。

それでは、議題 44 号「平成 29 年度宮津市一般会計補正予算(12 月)(教

育委員会関係分)について、委員会の議決を求めることについて承認す

ることに意義ありませんか。

異議なし

異議なしですので、本件は提案のとおり承認することとします。

続いて、議題 45 号「宮津市立図書館基本的運営方針(案)」について

です。事務局の提案を求めます。

■宮津市立図書館基本的運営方針(案)

平成 27 年 6 月に「宮津市の図書館を考える会」を設置し、歴史と文

化、観光のまち宮津にふさわしい図書館づくりに向けて協議を重ね、

提言書を平成 28 年 2 月に提出された。本市として平成 27 年 3 月に策

定した「宮津市子ども・子育て支援事業計画」の 6 つの重点プロジェ

クトに掲げる「子育ての場」「交流の場」としての機能を含めた宮津に

ふさわしい新しい図書館整備の早期実現に向け取組を進めてきた。

平成 28 年 3 月策定の「宮津市公共施設等総合管理計画」を踏まえ、

市民の利便性、施設整備の効率性の観点から、子育て支援施設と図書

館を一体的に整備することとし、今般、宮津阪急ビル 3 階に図書館施

設を整備することとなった。

【基本目標】

(1)学びと育ちを支える図書館

(2)市民の役に立つ図書館

(3)出会いのある図書館



(4)市民が利用しやすい図書館

【管理運営】

〇開館日・開館時間

午前 10 時開館 午後 8 時閉館

〇図書館協議会

・委員の増員 8 名から 14 名

・協議会開催日数の拡充 2 回から 3 回

〇職員体制

・図書館司書の増員 2 名から 5 名

・職員の増員 8 名から 17 名

・図書館ボランティアの募集、事業実施

〇施設・設備

・情報検索(タブレット等が接続できる Wifi 環境整備)

・閲覧環境の充実(静寂学習コーナー28 席、おはなしコーナー、く

つろぎコーナー15 畳半ほか設置）

・配慮を要する人への対応(施設のバリアフリー化ほか）

〇広報活動

・図書館だよりの発行

【図書館資料】

〇図書館資料の収集・除籍

・図書館資料の除籍方針(除籍基準の策定)

〇図書館資料の組織化

・資料の検索(利用者検索システムの導入）

・資料の配架(新聞数増加、雑誌数増加のほか、子育て支援コーナ

ー、観光・ビジネス支援コーナーの設置）

【図書館サービス】

〇多様な利用者に対応するサービス

・児童・青少年に対するサービス(学校図書館との連携・支援）

・高齢者に対するサービス(拡大読書器の導入、大活字本の購入）

・障害者に対するサービス(CD、DVD 等音声メディアの整備、朗読

ボランティアとの連携、バリアフリー化の実現)

・乳幼児と保護者に対するサービス(赤ちゃんお話し会開催等)

〇読書活動の啓発

〇ボランティア活動等の促進(市民が主体的に知識等を活かし、つな

がる出会いの場づくり)

【目標・指標】

〇学びと育ちを支える図書館

おはなし会(回数)：現状値(H28)46 回→目標値(H32)70 回

おはなし会(人数)：現状値(H28)869 人→目標値(H32)1,300 人

〇市民の役に立つ図書館

レファレンス件数：現状値(H28)232 件→目標値(H32)400 件

司書人数：現状値(H28)2 人→目標値(H32)5 人

〇市民が利用しやすい図書館

入館者数：現状値(H28)約 30,000 人→目標値(H32)75,000 人

貸出者数：現状値(H28)19,566 人→目標値(H32)40,000 人

図書貸出冊数／人：現状値(H28)6.2 冊→目標値(H32)10 冊

〇出会いのある図書館

ボランティア参加人数：現状値(H28)16 人→目標値(H32)30 人

【検討課題】
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〇学校図書館との連携及び支援

〇司書の配置等専門性の発揮できる業務体制づくり

〇移動図書館車サービスの見直し(ステーション及び巡回日時等の

見直し検討）

〇図書館サービスの見直し (近隣市町図書館での個人の借入の検

討・実施)

以上です。

ただいま、議題 45 号「宮津市立図書館基本的運営方針(案)」につい

て事務局から提案がありました。委員の皆様御意見等はありますか。

図書館に入る際は、専用の入口があるのか。又はどこからでも入れ

るのか。フロア全体の中に図書館の仕切りはあるのか。

3F エスカレーターを降りた付近に専用入口があります。また、図書

館スペースとしての仕切りはあります。

府下で 1,000 ㎡を超える図書館はあまりありません。蔵書の種類も

増えました。

職員数も増員しているが、大丈夫か。

想定した中では、何とか対応できると考えている。

図書館司書も正規職員で増員が必要と考えている。募集もしている

ところ。

小学生がいつまでも(夜まで)いることがないか。

学校も何らかの指導をしていく必要がある。

図書館側も常に気をつけることも必要。

これまで、高校生も勉強するスペースがなかったため、専用ブース

も設置し、落ち着いて勉強していただけると考えている。

水分補給できるスペースも設置しております。

舞鶴市民も借りることができるのか。

現在のところ、在勤・在住者のみが対象となります。今後検討した

いと考えております。

H30 から取り組みたいと考えています。特に与謝野町と協議してまい

りたい。橋北方面の方も与謝野町の図書館でも借りることができるよ

うに。

古新聞も置いてあるのか。

新図書館には設置スペースがありません。前尾記念文庫の収蔵庫に

保管していく予定です。
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宮津小学校に設置してあった図書も移動したのか。

移動しております。

それでは、議題 45 号「宮津市立図書館基本的運営方針(案)」につい

て、提案のとおり承認することに御異議ありませんか。

異議なし

異議なしですので、本件は提案のとおり承認することとします。

続いて、議題 46 号「公の施設の指定管理者の指定について」を議題

とし、事務局からの提案を求めます。

■公の施設の指定管理者の指定について

〇提案の趣旨・目的

平成 29 年 3 月末で指定期間が満了する施設のうち、14 の公の施設

の指定管理者の指定について、地方自治法第 244 条の 2 第 6 項の規

定により、議会の議決を求めるものです。

〇施設名

・宮津市民体育館

・みやづ歴史の館

・宮津市中央公民館

以上 3 施設は、現在、(公財)宮津市民実践活動センターを指定管理

者としていますが、H30 以降においても同様の指定管理者とするもの。

・重要文化財旧三上家住宅

現在、元結屋 27 を指定管理者としておりますが、H30 以降も同様の

指定管理者とするものです。ガイダンス能力の高さ、メンバーが旧三

上家住宅近隣に居住(直ぐに対応可能)等において選定委員会で高く評

価された。

以上について、今後議会に諮っていくこととしております。

ただいま、議題 46 号「公の施設の指定管理者の指定について」事務

局から提案がありました。

委員の皆様、御意見等ありますか。

旧三上家住宅の入込客数や修繕等に課題があったがどうか。

入込客数は現在具体の数値は持ち合わせていないが、近年はジリ貧

で推移しているのが現状。（特に学校関係、外国人観光客）

団体への対応に課題があると考えております。専用団体バスが乗り

付けやすい場所があればと考えております。部分的な改修は昨年まで

に実施。大改修するとなると数年は使用ができなくなります。

お茶を提供するだけでなく、他に何かしらサービス等はできないか。

重要文化財は様々に制限があるため、大々的に火気を使用したり、

煮炊きすることは避けたいと考えています。



田﨑 (公 )委員

永濱教育次長

山本教育長

出席委員

山本教育長

宮﨑学校教育課長

山本教育長

大槻総括指導主事

山本教育長

宮﨑学校教育課長

山本教育長

宮津会館のエアコンはいつ頃直るのか。その目途はあるのか。

現在、検討されております。近日にも方向性が出るものと考えてお

ります。

他になければ、本件は提案のとおり承認することに御異議ありませ

んか。

異議なし

異議なしですので、本件は提案のとおり承認することとします。

以上で、議事は終了です。続いて、7 報告に移ります。

(1) 平成 29 年度 11 月(専決)補正予算(教育委員会関係分)について

事務局から報告をお願いします。

■平成 29 年度 11 月(専決)補正予算(教育委員会関係分)について

〇台風 21 号による災害復旧等に係る予算措置について

①学校施設災害復旧事業

日置小学校校舎屋根復旧工事 10,000 千円(屋根防水シート張替

え工事）

②その他公共施設災害復旧工事

旧養老中学校校舎の屋根復旧工事 2,500 千円(屋根防水シート

張替え工事）

台風 21 号被害に係る災害復旧経費 224 百万円の予算措置のうち、学

校施設等含めた 116 百万円について、市長が専決できるものとし、専

決処分した。

続いて、(2)宮津市立学校児童生徒の問題事象について、事務局の報

告をお願いします。

宮津市立学校児童生徒の問題事象について報告します。

① 市立中学校でのいじめ事案及び対応状況

② 市立小学校での問題行動及び対応状況

引き続き、しっかりと対応していく。正しい価値観を伝えていかな

ければならない。小中一貫教育も含め、縦のつながりも重要にしてい

かなければならない。

全国的にも問題行動が低年齢化している。我々も子どもたちのサイ

ンを見逃さず、しっかりと対応し、安心安全な学びの場を確保してい

きたい。

■宮津市小中一貫教育推進基本計画(案)について

本計画(案)は、小中一貫教育研究推進協議会において了承いただい

た。11/6 の総合教育会議でも配付したものと同様で説明は割愛させて

いただくが、本日の場で具体の意見をいただきたい。来週には与謝野

町宮津市中学校組合教育委員会事務局とも調整予定としている。12 月

の定例会で議決いただきたい。

小中一貫教育を進めるにあたり、中学校ブロックの名称を宮津市と

して“学園”か“学院”とするのか御意見をいただければありがたい。



生駒教育長職務代理者

速石委員

山本教育長

速石委員

山本教育長

生駒教育長職務代理者

山本教育長

宮﨑学校教育課長

山本教育長

私個人は個性的なものの方が良いと思う。市らしさを出したい。

私も個人的には“学院”の方がよいと思う。

委員から学園よりも学院という意見をいただいた。

本日の意見を踏まえ、学院としてはどうかということで共通理解さ

せていただいた。

小中一貫教育推進基本計画（案）に関しては、12 月までに何か御意

見があれば事務局までお願いします。正式には 12 月定例会で決定させ

ていただきます。

中学生の主張大会は参加できなかったが、どうでしたか。

主張大会には中学生 6 名が参加。

市長賞：栗田中学校 市田さん

教育長賞：栗田中学校 柴田さん

ＰＴＡ協議会長賞：宮津中学校 廣瀬君

橋立中学校生徒 2 名が優秀賞、吹奏楽部の演奏がありました。

来年度は 20 回の記念大会であり、何か取り組めればと考えています。

市の教育をＰＲするためにも英語スピーチでも良いと思う。会場の

皆さんにも聞いてもらえる。

よい考えだと思いますが、生徒への負担、学校の負担にもつながら

ないよう今後検討していきたい。

市立中学校も 2 校のみとなり、他の行事も含め見直しやリメイクで

きないかと考えている。参加する中学校でそれぞれ相乗効果が生まれ

るようトータルに考えていかなければならない。

■第 32 回時事通信社「教育奨励賞」について

努力賞：府中小学校「地域の探究学習を系統的に」が受賞

■橋立中学校の養老・日ヶ谷地区生徒の状況について

H29.10/30 市教委事務局と橋立中学校長、教頭、教務主任、生徒指

導主任も参加し、保護者と協議を行った。

内容としては、概ね安心いただいている状況である一方、冬季の積

雪時の連絡体制について早急に検討することとした。

■小学校再編

11/7 養老地区

11/8 日置地区

それぞれ保護者との意見交換会を開催した。

養老地区は 7 割ほどの保護者が仕方がない、逆に日置地区は 7 割の

保護者が反対と伺っている。年内を目途に保護者の考えをまとめてい

ただきたい旨をお願いし、最終的には自治連と協議していく予定とし

ている。

市教委としても、保護者や地域の競技結果を踏まえ、一定の方向性

を出していかなければならない時期にきていると考えている。

他に何もなければ、次回、定例会日程 12 月 21 日（木）午前 9 時～



－閉会：19:18－

以上で、第 15 回宮津市教育委員会定例会を閉会します。


